



“BRUTAL AGRESION A LA AFDD EN COLONIA DIGNIDAD”



Frontis de Colonia Dignidad.

¡No a la impunidad!

Editorial

Amenazas de muerte reciben dirigentes de la AFDD.

En la tarde del 7 de Junio Sola Sierra H., Viviana Díaz C. y Mariana Guzmán N. recibieron en sus domicilios llamados anónimos amenazándolas de muerte. Además a la casa de ésta última llegaron desconocidos haciéndose pasar por personal de Investigaciones.

Esto demuestra las vinculaciones que hasta el día de hoy tienen los miembros del enclave alemán con los organismos de seguridad de la dictadura.

Hasta la fecha se han recibido innumerables cartas de organizaciones internacionales solidarizando con la Agrupación.



¿DONDE ESTAN?

Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos

Manuel Rodríguez 33.
Santiago - Chile.
Fono 698 0678
Fax 698 8609

En el Salón de Honor del ex Congreso Nacional se realizó el acto inaugural de la XVII Semana Internacional del Detenido Desaparecido bajo el lema "NUESTRO DESAFIO ANULAR LOS EFECTOS DE LA LEY DE AMNISTIA".

Esta Semana fue instituída en el año 1980 por FEDEFAM, con el objeto de que en cada país donde existieran detenidos desaparecidos, sus familiares y organizaciones de derechos humanos realizaran actividades que permitieran reiterar las exigencias de Verdad y Justicia para los más de 90.000 detenidos que hay en América Latina. La detención con desaparecimiento de personas, práctica tan brutal, ya traspasó las fronteras del Continente y se sabe que existe un número indeterminado de detenidos desaparecidos en otros países del mundo.

Hemos llegado así a 1997 y vemos como la impunidad sigue imponiendo su peso en la sociedad chilena, se ha convertido en uno de los principales pilares que sostiene el modelo impuesto y nos damos cuenta que ésto resulta cómodo para los sectores gobernantes, para los altos mandos militares y en forma especial para el General Pinochet. Esto, sin duda, es avalado por el gobierno de la Concertación que no ha dado cumplimiento a las promesas hechas en materia de derechos humanos y que de alguna manera intenta dar vuelta la página dando a entender que todo está resuelto, pero nosotros sabemos que no es así, es más, existe un deterioro generalizado en estas materias. Es como si la impunidad hubiese contagiado a toda la comunidad nacional.

Nosotros como familiares nos hemos convertido en el testimonio vivo de una nueva etapa en la vida de nuestro país, y por ello tenemos la calidad moral de exigir al Parlamento y a los Tribunales de Justicia que cumplan con su responsabilidad. Han pasado más de siete años del advenimiento de la Democracia y miles de delitos continúan impunes por la vigencia de la Ley de Amnistía. Nuestro deber también es sensibilizar a toda la sociedad para que crímenes como éstos no vuelvan a ocurrir.

“FAMILIARES DE DETENIDOS DESAPARECIDOS SON ATACADOS EN COLONIA DIGNIDAD”

En el marco de la XVII Semana Internacional del Detenido Desaparecido, 27 miembros de la AFDD viajaron a la ex Colonia Dignidad a manifestar y denunciar la responsabilidad que tienen miembros de Villa Baviera en la desaparición de más de un centenar de chilenos.

La protesta pacífica consistía en pararse frente al frontis de la Colonia, desplegar un lienzo y leer una declaración (que narraba lo ya mencionado). Ante esto los colonos y chilenos residentes hicieron sonar bocinas a tan altos decibeles que muchas de las compañeras y compañeros que participaban de la manifestación aún permanecen con trauma acústico. Debido a la resistencia de la Agrupación de no moverse del lugar el colonio alemán Reinhard Schmidtke, procedió a disolver el grupo con una máquina retroexcavadora con el visible intento de arremeter contra los presentes. Esto ocurrió ante la presencia de Carabineros, los que detuvieron al colonio. El Sr. Schmidtke fue puesto a disposición del Juzgado de Parral por alterar el orden público quedando en libertad bajo fianza al cabo de cinco días.

Lo ocurrido el 7 de Junio demuestra el poderío que tienen los personeros de la Colonia que actúan al margen de toda ley y la autoridad del país no es capaz de poner punto final a esta situación de impunidad.

Hay que señalar, que nosotros como organización, hemos venido denunciando hace más de veinte años la responsabilidad y complicidad que tienen personeros de la ex Colonia Dignidad en la desaparición de muchos de nuestros familiares, existen pruebas concretas que así lo demuestran. Pero, como en todos los casos de detenidos desapa-

recidos, éstos continúan en la impunidad más absoluta.

Debemos decir también que desde que el enclave alemán se instauró en Chile han sido acusados de reiterados delitos, entre ellos podemos señalar evasión de impuestos y ahora abusos deshonestos en contra de menores pero nunca se ha puesto fin a esta situación de ignominia y los responsables de estos delitos no han sido sancionados por ello.



Junio de 1997

2

En el Salón de Honor del ex Congreso Nacional, se realizó el acto inaugural de la XVII Semana Internacional del Detenido Desaparecido. En esta ocasión la AFDD distinguió a siete personas del ámbito de los derechos humanos. Ellos son: la Sra. María Luisa Sepúlveda Edwards, ex Secretaria Ejecutiva de la Vicaría de la Solidaridad; el Sr. Nelson Caucoto Pereira, abogado de derechos humanos; el Sr. Jaime Naranjo Ortíz, Diputado de la República; Monseñor Fernando Ariztía Ruiz, Obispo de Copiapó; el Sr. Guillermo Zamora Zamora, profesor de historia; el Conjunto Barroco Andino y el Diaconado Mundial de las Iglesias Reformadas de Holanda. La intervención central estuvo a cargo de Sola Sierra.

5

En el Centro Juvenil El Agora se llevó a efecto un foro sobre la Ley de Amnistía. Participaron como panelistas los abogados José Zalaquett y Nelson Caucoto y el Señador Jaime Gazmuri. Moderó por la AFDD, Mireya García.

5

Sola Sierra y Viviana Díaz asistieron en representación de la AFDD a la presentación de la Corporación CODEPU (Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo). Esta se llevó a cabo en la sede de la Corporación.

7

En el marco de la XVII Semana Internacional del Detenido Desaparecido 27 miembros de la AFDD viajaron a la ex Colonia Dignidad para manifestar y denunciar, una vez más a la opinión pública la desaparición de más de un centenar de detenidos desaparecidos desde el enclave alemán.

9

Mireya García, Mariana Guzmán y Laura Atencio viajaron a Parral para ratificar la denuncia interpuesta el día sábado en contra Reinhard Schmiedke e interponer una querella criminal patrocinada por el abogado Nelson Caucoto.

9

Los abogados de FASIC Verónica Reyna y Alberto Espinoza interpusieron un recurso de protección ante la Corte de Apelaciones de Santiago en favor de Sola Sierra, Viviana Díaz y Mariana Guzmán.

9

En el salón Auditorium de la Universidad ARCIS, se presenta el libro "Un Ca-

mino de Imágenes" 20 años de historia de la AFDD. Esta estuvo a cargo del Decano de la Facultad de Derecho de esa casa de estudio, abogado Sr. José Galiano; del Director de Extensión y Comunicaciones de ARCIS Sr. José Sanfuentes y del Sr. Gonzalo Muñoz, encargado Jurídico de la AFDD.

11

Sola Sierra participó en el Programa Calibre 44, del Canal 5 de la Corporación de Televisión de la Universidad Católica de Valparaíso, que dirige Guido Machiavello. Este fue transmitido en Santiago el domingo 15 de Junio.

12

Sola Sierra, Viviana Díaz, Mireya García y Mariana Guzmán se entrevistaron con el Sr. Belisario Velasco Subsecretario del Interior, con el objeto de tratar el tema de la represión ejercida en contra de la AFDD por parte de colonos y chilenos residentes en Villa Baviera.

12

Se envía vía fax a la sede de Amnistía Internacional en Londres, Inglaterra y a la Secretaría Ejecutiva de FEDEFAM en Caracas, Venezuela, para dar a conocer el recurso de protección y recortes de diarios publicados en la prensa nacional ante las amenazas que recibieran dirigentes de la AFDD.

12

Una delegación de la AFDD asistió al acto realizado por los familiares de las víctimas de la Operación Albania al cumplirse diez años de este crimen. Este homenaje se realizó en el teatro Cariola de Santiago.

13

Al cumplirse cinco días de la detención del ciudadano alemán, una delegación de la AFDD viajó a la ciudad de Parral para conocer la resolución del Ministro en Visita a cargo de la investigación. Sr. Hernán González, quien lo sometió a proceso y le negó la libertad bajo fianza.

16

Se envía vía fax a la Sra. Irma Guerra, secretaria del Relator de Naciones Unidas sobre Ejecuciones Sumarias, adjuntándole el recurso de protección interpuesto en favor de tres miembros de la AFDD.

17

En la sede del Instituto de Ciencias Políticas de la Universidad de Chile, se realizó el lanzamiento del Informe anual de Amnistía Internacional. Esta presentación estuvo a cargo del Director del Instituto Sr. Ricardo Israel, del abogado Sr. Roberto Garretón y de la Sra. Verónica Romo, Presidenta de la Sección Chilena de Amnistía Internacional. Asistieron en representación de la AFDD Sola Sierra y Viviana Díaz.

17

En la Casa Colorada, la Ilustre Municipalidad de Santiago hizo entrega de la nómina de Instituciones beneficiadas con los proyectos de apoyo a organizaciones comunitarias de Santiago. A la AFDD se le aprobó el Proyecto "Reforzamiento del Conjunto Folclórico". Asistieron a la ceremonia Sola Sierra, Mariana Guzmán y algunas integrantes del Conjunto Folclórico.

18

En la sede del Instituto de Ciencias Políticas de la Universidad de Chile, la Sección Chilena de Amnistía Internacional presentó su informe anual (1996). Entre los presentes a esta actividad se encontraban Sola Sierra y Viviana Díaz en representación de la AFDD.

20

Sola Sierra y Viviana Díaz se entrevistaron con el Sr. José Joaquín Brunner, Ministro Secretario General de Gobierno para solicitar la expulsión del ciudadano alemán Reinhard Schmiedke.

26

Victoria Sabater e Irene Peñailillo participaron en la actividad organizada por la Universidad Bolivariana con el Premio Nóbel de la Paz, Sr. José Ramos Horta.

27

Sola Sierra, Presidenta de la AFDD fue invitada a un almuerzo que organizó el ex Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar en homenaje al Premio Nóbel de la Paz, Sr. José Ramos Horta.

29

Al cumplirse 22 años de la detención y posterior desaparecimiento de varios dirigentes socialistas la Directiva del Partido realizó un acto de homenaje en el Parque por la Paz. Se dirigió a los presentes su Presidente, Diputado Camilo Escalona.